

bien continuer et de bien finir toute action que nous avons commencée avec le secours de Dieu. Sans la grâce nous ne pouvons surmonter toutes les tentations que nous rencontrons inévitablement sur le chemin de la vie. Sans la grâce nous ne pouvons éviter le péché et nous ne pouvons nous relever après nos chutes. Sans la grâce nous ne pouvons nous promettre de persévérer jusqu'à la mort dans le service et l'amitié de Dieu.

Or cette grâce divine si nécessaire à tout instant, on peut le dire, et pour toutes choses, elle vient surtout, elle nous est octroyée par la prière. Si Dieu nous l'accorde et nous l'offre habituellement d'une façon suffisante et strictement nécessaire pour que nous puissions accomplir tous nos devoirs, il n'en est pas moins vrai qu'elle ne nous est accordée d'une manière puissante et efficace que sur notre demande et par les exercices de piété.

Si vous savez alimenter votre vie spirituelle par des exercices de piété bien accomplis, si vous êtes constamment fidèles à ces exercices, alors vous établirez vers votre âme un courant continu de grâces et de secours divins qui vous aideront puissamment à bien remplir vos devoirs, à surmonter les difficultés, à pratiquer la vertu et à avancer ainsi dans la perfection.

Au contraire, avez-vous le malheur de négliger ces exercices de piété ? Par le fait même, vous diminuerez ce courant nécessaire de grâces ; vos forces, vos énergies spirituelles s'affaibliront et au lieu de vous maintenir et d'avancer dans la voie de la perfection, vous reculerez nécessairement, vous tomberez petit à petit dans la tiédeur, sinon dans le péché.

Concluez par là à la nécessité rigoureuse de vous adonner à tous vos exercices de piété, sans en excepter aucun ; car ces différents exercices forment comme les anneaux d'une chaîne qui vous attache à Dieu ; ce sont les pierres fondamentales de l'édifice de la perfection. Une solution de continuité dans cette chaîne vous éloigne du cœur de Jésus, et, si vous enlevez fréquemment les pierres à la base de votre édifice spirituel, il sera bientôt voué à la destruction.